Página: 7

# Viola AMLO reglas impulsadas por él

Ignora órdenes y habla sobre comicios

Elude restricciones al proselitismo avaladas tras comicios de 2006

ÉRIKA HERNÁNDEZ

El Presidente Andrés Manuel López Obrador se enoja y sorprende porque las autoridades electorales aplican la legislación que él promovió tras los comicios de 2006, en los que denunció injerencia por parte del entonces Mandatario panista Vicente Fox, y acusa censura.

En esa elección, el panista lanzaba frases como: "Hay que cambiar de jinete, pero no de caballo", "No se dejen ustedes marear por espejitos, que nada más pretenden confundirlos" o "No escuchen el canto de la sirena populista". Enojado, el tabasqueño le exigía no entrometerse y un día le lanzó la frase: "¡Cállate chachalaca!".

López Obrador acusó que esas declaraciones eran parte del supuesto fraude electoral para impedir que llegara a la Presidencia; de la mano del PRD, impulsó reformas para evitar la intro-

misión presidencial y de otros sectores al aplicarse lo que hoy se denomina "veda electoral".

Entre las modificaciones está la del artículo 134 constitucional: Los servidores públicos de la Federación, las entidades federativas, los municipios y las demarcaciones territoriales de la Ciudad de México tienen en todo tiempo la obligación de aplicar con imparcialidad los recursos públicos que están bajo su responsabilidad, sin influir en la equidad de la competencia entre los partidos".

Sin embargo, una vez que llegó a la Presidencia, esa neutralidad que exigía se le olvidó a López Obrador; ahora acusa censura, que la autoridad actúa como la Inquisición y asegura que como Mandatario tiene libertad de expresión.

En lo que va de su sexenio, en al menos 30 ocasiones las autoridades le han aplicado medidas cautelares. El Presidente es el funcionario más denunciado por opinar en contra de candidatos o partidos en comicios locales

y federales, y por promover a su partido y a sus candidatos a diversos cargos.

En junio pasado, en un encuentro con consejeros electorales les pidió "orientar" al vocero sobre qué podía decir y qué no en sus conferencias mañaneras, y aunque el INE lo hizo, sigue hablando de la oposición, pidiendo apoyar a su movimiento, sin mencionar la palabra voto, y elogiando a la candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum.

"Va a quedar en muy buenas manos la dirección (de la Presidencia). Va a continuar la transformación. Claudia tiene todo, está más preparada que yo", dijo el pasado 20 de febrero en una entrevista.

Un día antes soltó: "Voy a entregar la banda a finales de septiembre a una mujer que se llama justicia y voy a estar muy tranquilo por eso, porque va a continuar la transformación".

Si bien no llama directamente a votar por Morena o no sufragar por la Oposición, afirma que en el proceso hay dos opciones: que siga la transformación o que siga la política neoliberal entreguista y corrupta.

Ante miles de personas ha insistido en que su movimiento no sólo debe ganar la Presidencia, también la mavoría en el Congreso.





Reforma Sección: Nacional 2024-03-17 04:21:09

554 cm<sup>2</sup>

Página: 7

2/3

El INE ha aplicado medidas cautelares en la que le ordenan, una y otra vez, no declarar sobre asuntos electorales, y éstas han sido ratificadas por la Sala Especializada, que ha acusado uso indebido de recursos públicos, e incluso la Sala Superior ha ratificado dichas decisiones.

"En diversas ocasiones el denunciado ha sido señalado y conminado a ajustar su conducta a los principios constitucionales de imparcialidad y neutralidad que rigen la función pública", recriminó el pasado jueves la Comisión de Quejas del INE, al ordenarle, nuevamente, abstenerse, en todo momento, y baja cualquier modalidad, de emitir comentarios, opiniones o señalamientos sobre temas electorales.

Tanto magistrados como consejeros advierten que el Presidente se aprovecha porque no puede ser sancionado.



## **UNA TRAS OTRA...**

En las últimas semanas el INE ha emitido recurrentes medidas cautelares ante posturas electorales del Presidente López Obrador.

### **ENE 27**

REF**Ö**RMA

Las autoridades electorales ordenan eliminar contenidos de posible propaganda del sitio web que lleva el nombre del Presidente.

#### MAR 4

La Comisión de Quejas del INE ordena al Mandatario eliminar o modificar su conferencia del 19 de febrero.

## Buscan dar a Marina Aeropuerto de Toluca



## Ordena INE, otra vez, silencio en elecciones

Nuevamente, el INE ordeno al Providente Andres Manuel López Obracker abstruerse de operare sobre el proceso relectoral, trus cres dides de hober arrancado las carropares. La Contidión de Quedas aprobe medidas caustelanes en las que los nordenos al bosei en las que los nordenos al bosei en las que los nordenos al bosei.

conferencia del 10 de febrer en la que insistió en que e respeta la benda presidencia a una mujer y que la Onoción no nérse posibilidad di ción no nérse posibilidad di commar en cate elección. "Se e mua de manifesta comes vinculadas al encase decrunal deball en curso poque ye e considera que por que ye considera que por la trainezar los principos."

de febreen y se en control de febreen y se en control de control d

p equidad en la contiendar, indice el acurráci. Además, aplicaron otra mediala logic la medialidad de tractic preventira, pora ordenario al Presidente que no tració a la malacier el que nos en malacier de control en malacier de control en malacier de control de malacier de control de malacier de control de malacier de control de malacier o acus publicas.

la banda presidencial a mamajor, a quier Banio "jusqucia", y diju estar 'ma jusqucia", y diju estar 'ma jusquor' de que lo transformaticias comissandi, pace la eposicialistica comissandi, pace la eposicialistica comissandi, pace la eposicialistica parte di sat conferencia a habiar sodre la su conferencia a habiar sodre la esta conferencia a habiar sodre la esta conferencia a funda del 1st de febrero y strituarità a les portirios politicos:

#### MAR 15

El Presiente acusa al INE de ser la Inquisición tras ordenarle bajar de sus redes la entrevista con Afinogenova.

